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LIVRE DES MONNAIES..

y^::^
BRETON

EDITION POPULAIRE
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P. N. BRETON & CIE,
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PRICE, 25 CENTS. ...MONTREAL

Century Stamp Co.^



^RTHUR PELTIER

. archand-Tailleur

s? 3 1837 RUE STE-CATHERINE

MONTREAL

A constamment en mains un

grand choix de ^ s. '

Prîx Modérés. . . les plus nouveaux

ARTHUR PELTIER

4^/T\erct;ant (Eailor

1837 ST, CATHERINE ST.

... Montréal
Has constantly in stock the largest

and finest sélection of ^tt f
1 wceds**.

. . . Moderate Prices.
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LOTION PERSIENNE

^»E*^

Pour blanchir îe teint, Ini rendre ou conserrer
sa couleur fie r(^^c. f:iiro dispjiraître les rous-
seurs» ie masque et uulres taches do la peau,

La LOTTOir PERSTJ^NNW est une prépara-
tiou sérieuse, unique cii pou genre. C'est un véri-
table REM^.DB pour la peau. Ce n'est pas une
fioudre blanche, dclayoe dans do Tenu ou de
'essence. La Lotion Tersienne, nu contraire,
est une préparation médicinale, transparente et
limpide comme de l'eau.
Lorsque la peau est ft-mnie par te soleil, la

Lotion Persienne lui rend promptement sa
fraîcheur et son teint rose, en ajoutant une
cuillerée tous les matins à l'eau pour se laver.
La Lotion Persienne se vend dans toutes les

bonnes pharmacies de la Puissance, en bouteilles
de 50 cents. Méfiez-vous des contrefaçons-

S. LACHANCE, Propriétaire,
1538 & 1540 Rue Ste-Catherine, Mont^eaL
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p. 0. TREMBLAY
. . . MARCHAND DE . . ,

...et

^ferronneries

Peintures . .

... A constamment en mains . . .

jÊN assortiment (les plus complets de Vkrnis,

HuiLhS, Vitres, Ciments, Tiyaux en

Grès, Tuyaux kn Fonte, à Renvoi, Ci.o-

.SETS, Citernes, Papiers à Couverture et à Lam-
brisser, Goudron à Couvertiire et tous les Maté-
riaux servant à la Construction.

. . . Aus^i . . .

^•TjjKN grand assortiment <ie Poêles, Fournaises.
^c^^ et tout autre Ustensile de Cuisine.

. . . Spécialité : . . .

M. Tremblay fait une spécialité de la vente des Outils

de Menuisiers et Charpentiers.

Licencié pour la Vente de la Poudre . . .

Grand choix de Fusils, Cartc^iches, et autres ustensiles_de

Chasse et de Pêche.

Une visite est sollicitée.

P. O. TREMBLAY,
; 2673 Rue Notre-Dame,

Téléphone Bell No. 8492. ^^MONTREAL
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iOoui ouvrage cjatanti de tiotemicic hla.^Ac • . .

Oxdteô envoycô pax la malle exécutcô avec Aûin

tC?OT?S7GW7C?CW!?<GW7TO^

Téléphones :

Bell 2732

Marchands 979

N. F. & V.

GUERTIN

û(2x2)(î:bû(î:^^

Cartes d'Affaire

Cartes de Visite

Entête de Comptes

Entête de Lettres

Circulaires

Listes de Prix

Catalçgues

Pamphlets

Papeterie

Etc., Etc.

^ue ^t-lacques

"^^^^^^^ ]|ontreal

.

Notre Département
de

^^Rcliure .

est surtout outillé pour
la fabrication ae Livres

de Comptes, tels que :

iebgerS; 3ournaIs^ (Eatsses

Etc., Etc.

avec entêtes imprimées et

réglage spécial.
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Baume Rhumal
I

Si V014» toia»»e2:

F*renées le • • • •

^butnal .
l

. . Le célèbre spécifique

français contre toutes les
t

affections de la gorge et

des poumons

SEULEMENT 25 CENTINS

Pour une Grande Bouteille contenant 16 doses.

En vente dans tontes les

Pharmacies et JKpiceries.
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Histoire illustrée . . .

DES

Monnaies ET Jetons
DU CANADA

PAR —

P. N. BRETON.

Z ' ouvrage le plus complet paru sur

, . les Monnaies du Canada, Un
. . beau volume de 240 pages im- ^Si 1 1 II |
. . primé sur papier de luxe, et

^^

. . contenant loi^ gravures. . .

« «A VENDRE CHEZ

P. A/. Breton a Oie.

9, Rue Labelle

——^^.MONTREAL.
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MEDAILLES
'iî^—-^—

^

P. N. BRETON & CIE.

9, RUE LABELLE

• =^^MONTREAL
Achètent les médailles canadiennes

telles que :

Médailles de Chateauguay

Médailles de Cbrystler's Farm

Médailles de Fort Détroit

Médailles de la Confédération

Médailles des Chefs Sauvages

Médailles Militaires du Nord-

Ouesty ou autres.

v^
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Primes sur les Monnaies.

Pourquoi certaines monnaies commandent- elles une prime sur lenr

valeur intrinsèque ?... Cette question est souvent posée par ceux qui

ne sont pas au courant de l'extension du goût de la numismatique.
Il y a des milliers de collectionneurs recrutés parmi toutes les classes

de la société, depuis l'humble artisan jusqu'au millionnaire, et le fait

que tous ces amateurs sont à la recherche d'un spécimen de chaque
pièce émise, de chaque date, de chaque variété enfin, est l'explica-

tion bien naturelle que beaucoup ne peuvent se procurei certaines

pièces qui disparaissent de la circulation par le fait qu'elles sont

recherchées, et par conséquent prennent une valeur plus ou moins
grande suivant la demande. Donc, la grande demande des monnaies
a créé, non seulement des collectionneurs mais aussi des marchands
de monnaies qui règlent les prix de chaque pièce d'après leur rareté

et d'après les prix réalisés dans les ventes par encan qui se font de
temps à autre aux Etats Unis, en Angleterre, en P>ance ou ailleurs.

La condition d'une monnaie a bien souvent plus d'effet dans sa

quotation que sa date
;
quand même une monnaie daterait de deux

mille ans, s elle est en mauvaise condition, elle ne vaudra, peut-être

pas autant qu'une autre émise il y a vingt ans, mais très bien con-

servée.

L'idée générale répandue dans le public est que plus une monnaie
est ancienne plus elle a de la valeur ; eh bien, presque toujours c'est

le contraire qui arrive.

Où puis-je vendre mes sous rares?... est une autre question

fréquemment posée par celai qui, quoique n'étant pas numismate,
possède certaines pièces de valeur, et par conséquent ne tient pas à

les garder... En réponse, je kur dirai qu'il y a un bon nombre de
collectionneurs désireux d'acheter les pièces qui leur manque ; mais

comme le public n'est pas en relation avec tous ces collectionneurs,

il peut disposer de ses pièces à un marchand de monnaies.

Inutile d'expliquer qu'un marchand de monnaies ne peut payer

d'aussi forts prix que l'amateur à qui il ne manque que quelques

pièces et qui désire se les procurer ; chacun comprendra cela assez

facilement. De plus, le marchand est obligé de porter un fort stock

de monnaies, ce qui l'oblige de payer des prix plus modérés.

A cela, j'ajouterai que P. N. Breton & Cie, No 9, rue Labelle, à

Montréal, sont marchands de monnaies et offrent de payer les prix
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mentionnés dans ce livre pour un ou plusieurs spécimens d'aucune
pièce illustrée, d'autant que les pièces seront dans les conditions

voulues.

Les monnaies ne seront achetées que des personnes qui auront

acheté ce livre.

Tout de même, P. N. Breton & Cie se réservent le droit de refuser

l'achat de toute pièce qui pourrait avoir perdu sa rareté.

Il est très important pour ceux qui désirent vendre des monnaies,
de se pénétrer du fait qu'une monnaie peut valoir différents prix par

son état de conservation. Ainsi, dans ce livre, il y a dans la liste des

prix trois colonnes de valeurs plus ou moins différentes ; le prix est

fixé d'après la conservation qui est désignée par Médiocres—Bonnes—Excellentes. Ainsi, prenons le numéro i de ce livre comme exem-
ple. Si cette pièce est en condition médiocre, elle vaudra vingt-cinq

piastres; si elle et en bonne condition, elle vaudra cinquante pias-

tres ; et si elle est en excellente condition, elle vaudra cent piastres.

Voici ce que l'on entend par ces trois degrés de conservation,^

ainsi.

MÉDIOCRES.

Une monnaie est appelée ?nédiocre s\ elle est un peu usée, mais que
tous les dessins, dates, lettres, etc. sont lisibles.

BONNES.

Une monnaie est appelée boitne si tous ses dessins, dates, lettres,

etc., sont montrés dans les parties les plus fines du travail.

EXCELLENTES.

Une monnaie est appelée excellente si elle est presque dans l'état

de son émission, c'est-à-dire qu'elle ne montre aucune trace de cir-

culation.

Les pièces percées ne sont pas acceptées des collectionneurs, hormis
(jumelles seraient d'une grande rareté ou qu'il serait impossible de se

les procurer autrement.

Aux Chercheurs de Monnaies rares.

Ne vous découragez pas si, après avoir acheté ce livre, vous ne
trouvez pas une pièce de grande valeur immédiatement. Rappelez-
vous que, si une monnaie était commune, elle ne serait pas rare, et
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i\we la valeur d'une pièce dépend de sa rareté ou de la difficulté plus

ou moins grande qu'il y a à se la procurer.

Nous connaissons des personnes qui, pendant plusieurs années, ont

recherché des sous rares sans succès et qui, tout à coup, ont trouvé

des monnaies valant des centaines de piastres.

Une attention toute spéciale devrait être portée pai tous les mar-
chands, commerçants, etc., sur leur recette de tous les jours, car un
grand nombre de sous, sans valoir trente ou cinquante piastres, valent

deux, trois ou cinq centins ou plus, ce qui est un beau bénéfice de
cent à quatre cents par cent, cela vaut bien la peine d'y consacrer

quelques instants.

Règles à suivre pour Tenvoî et la vente

des Monnaies.
Les personnes désirant vendre des monnaies devront :

1° Nous envoyer une liste des numéros, la cjuantité et le degré de
conservation des pièces.

2° Inclure un timbre poste de trois centins pour la réponse.
3° Si nous leur répondons de nous adresser les pièces, il faudra

les empaqueter et les adresser soit par lettre enregistrée ou par ex-

press, frais de transport payés d'avance, et si nous trouvons les pièces

telles que désignées dans la liste, nous enverrons le paiement aus-

sitôt.

4° Aucun envoi ne devra nous être fait sans notre avis.

5° Nous ne serons pas responsables des envois qui ne seront pas
adressés comme ci-dessus mentionnés.

6° Comm.e beaucoup de sous ne diffèrent que par une légère dif-

férence, il ne faudra pas vous croire infaillibles, si l'on vous reconnaît

en erreur en nous mentionnant un numéro pour un autre. Dans la

collection des bouquets Un soi/, il en existe 47 variétés différentes et

parfois une feuille de plus ou de moins, ou même un point, est suffi-

sant pour en changer la valeur. Des collectionneurs ont quelquefois

de la difficulté à s'y reconnaître; dans ce cas, pas besoin de vous

formaliser si vous vous trompez.
7° Lorsque nous recevrons des envois et qu'il y aura erreur dans

les pièces tel qu'expliqué dans l'article six ci-dessus, nous vérifierons

Terreur et ne ferons remise que pour les valeurs réelles.

8° Nous n'achetons pas les pièces qui ne sont pas illustrées et

mentionnées dans ce livre.

9° Adressez vos lettres, paquets, etc. , à

P. N. BRETON & CIE,

i .9, rue Labelle, ^

Montréal, Que.
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. . . MEDALS . .

.

P. N. BRETON & CO.,

9, LABELLE STREET,

__«^ MONTREAL,

Purchase Canadian Medals
^ 09 .

such as :

Chateauguay Medals . . .

Chrystler's Farm Medals

Fort Détroit Medals . . .

Confédération Medals . .

Indian Chiefs' Medals . • •

North West Military Medals

Or others
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Premiums on Coins.

Why is it that certain spécimens of coins command a premium
•ver their par value ?... This question is frequently asked by those

who are net acquainted with the extent of the Numismatic taste.

There are thousands of collectors, and they are to be found among
ail classes, from the humble artisan to the millionnaire, and the fact

that they are ail searching for a copy of each pièce, each date and
each variety is a good explanation thatsome of thèse amateurs cannot
obtain certain coins who disappears from circulation being much
looked for and thus obtain a certain value according to the demand.
Like other articles of merchandise, the demand and supply has

created not only collectors, but dealers who régulâtes the price of
each pièce from its rarity and also from priées realized at coin auction

sales from time to time in the United States, England, France and
other countries.

A most essential criterion of value of a coin is its condition.

Contrary to gênerai belief the date is of but little considération as

compared with the state of préservation. Age of a coin is but a
slight factor ; for instance, some coins two thousand years old if in

poor condition are not worth as much as others struck during the

last century if in good condition.

Where can I sell my rare coins?... is a question frequently ask«d
by a man expert who has numismatically valuable spécimens, but

who does not care about keeping them, and wishes to dispose of

such at the best priées available. There are numerous collectors who
are likely to buy spécimens lacking in their coUecdons but they are

not always known to the gênerai public, so there are dealers who are

always ready to buy, of course you cannot expect those dealers to pay
as high a price as a private amateur who will only buy his wants,

you must consider that the dealer has to carry a large stock and thus

will pay reasonable priées. I may state hère that P. N. Breton à
Co., No 9, Labelle Street, Montréal are dealers in Coins, and offers

to pay the priées mentioned in this book for one or rp>ore copies of

any coin illustrated or mentioned in this book as long as they will be

in the condition stated.

They will only buy coins, from persons who hâve purchased this

book.

P. N Breton & Co., reserves the right to refuse any coin who
should hâve lost its numismatic value and become common.

It is very important for those desiring to sell coins to verify ûrgt
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their state of préservation, asthe same coin may be worth more or less

according to its condition. You will find in this book three columns
with heading — Fair—Good— Fine— for instance take No. l of this

book, if m fair condition we will pay twenty five dollars for it; if in

^o'f?^?^!' condition, we will pay fifty dollars and M mfine condition one

hundred dollars.

The following définitions of numismatic expressions used herein

are of the utmost importance and should be carefully noted.

The three degrees of préservation is thus :

FAIR COINS.

A coin is classed as '\r\ fair condition, if the designs, dates, lettet*-

ing and other such features are clearly visible. •

GOOD COINS. »

A coin is in good condition, if the designs, dates, lettering, etc. are

shown plainly, even to the finer lines.

FINE COINS.

A coin is m.fine condition, if it shows no trace of circulation.

Pierced coins are not désirable, except being of very rare issues.

To rare Coin seekers.

Do not be disconraged if, after buying this book, you should not

happen to find a valuable coin immediately. Remember that ifa coin

were common, it wouldn't be rare, and it is upon the scarcity of a

certain kind of coin ihat the value dépends.

We know of persons who hâve kept their eyes open for scarce

coins for several years without success, yet ultimately found a coin

worth hundreds of dollars.

Ail marchants, dealers, etc, should pay attention to their daily cash

as a good many coins although not selling at very high figures, are

worth from two to five cents or more, leaving thus a clear profit of

from one to four hnndred per cent, which should be a sufficient

inducement to dévote to it a few moments every day.
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Ruies for the sale and for sending Coins.

Persons desiring to sell coins shall :

1° Send us a list of the numbers, quantities and degree of préser-

vation.

I ^2° Always enclose a three cent stamp for reply.

3° If we answer to send the coins, they should be carefully pack-

cd and sent by registered mail or express prepaid in advance, and if

we find the invoice, as stated in the list, payment will be sent at

once.

4° No coins should be sent to us without our consent.

5° We shall not be responsible for coins sent us without being re-

gistered or sent by Express.
6° As a great number of coins only differs by very slight diffé-

rences in the dies, you must understand that you are liable to make
errors in mentioning a coin for another, for instance in the série of

bouquets ** Un sou'*'' there are 47 différent varieties existing and
sometimes one dot, or a rose bud or any other slight différence may
give a variety a considérable value. When collectors themselves make
errors, you can easily understand that you may be mistaken also.

7° When we receive consignments and that some errors are made
as above stated, we shall verify the error, and remit only for the real

value of the coins received.
8° We only buy coins illustrated or mentioned in this book.
0° Address ail communications, consignments, etc., to

P. N. BRETON & CO.,

9 Label le Street,

Montréal, Que.

«?

„=r»v
.0-



Illustrated History...
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RELATINC TO

CANADA
By . . .

P. /V. BRETON,

The niosi complète ivork on Can-

adian Coins. A beautïful

$ 1 00 volume of 240 pages printed

on spécial coated paper con-

taining loi^ culs.

FOR SALE AT

P. N. Breton & Co.,

9 Labelle Street,

MONTREAL.



LISTE
des prix que nous payons pour les monnaies

illustrées dans ce livre.

L-IST
of the priées we pay for Coins illustrated in this book.

Numéro.



Numéro.



Numéro.



Numéro.



Numéro.
Number.

Médiocres.
Pair.

Bonnes.
Good.

Excellentes.
Fine.
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Le Secrétaire Canadien

Pour toutes les circonstances de la Vie.

Lettres d' affaires ; Lettres de félicitations ;

L'étirés de condoléances ; Lettres d'amour;

Lettres du jour de Tan ; Lettres d'invitations ;

Lettres de recommandations ; Lettres de iaire part ;

Lettres pour demander un emploi.

A liesses à l'occasion d'anniversaires de naissance, de mariages, etc.

,

avec réponses.

LJISCOURS, TOASTS, ETC.

\ ;
>•

_, ^. ' "^
4.

^^^ Dames ; à la Presse ; à îa Pro
S>ant€S a porter yj^cp de Québec ; à la France ; à la

St-Jean Baptiste; aux Sociétés de Bienfaisance: à l'Union

St-Joseph ; à la Société des Artisans Canadiens-Français
;

aux Forestiers- Indépendants; aux Foiesders-Catholiques,

etc, etc.

florceaux choisis de déclamation pour salons

. . . , Pensées pour albums, etc, etc.

UN LIVRE NECESSAIRE PplfR^OUâ^

JEUNES ET Vlisiric.
*^-

WSÊt- AcanHdufr sur rauirij'^*


